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Protokoll des Lokalen Forums der Förderprogramme 
„Wohnen in Nachbarschaften“ (WIN) „Soziale Stadt“ 

„Lokales Kapital für Soziale Zwecke“ (LOS) vom 27.11.2019 

Ort: Quartierszentrum Huckelriede, Niedersachsendamm 20a, Protokoll: Marc Vobker (Quartiersmanager, QM) 

 

1. Prävention als Angebot der Polizei 

Der Top muss wegen Erkrankung des Referenten bedauerlicherweise entfallen.  

 

2. Tagesordnung 
 
Der QM dankt dem MC für die Einladung. Die TO wird verabschiedet. 
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3. Berichte 
 

a) Schließung der Küche Marie-Weser im Quartierszentrum (QZ): Frau 
Madlien Janko (Regionalleitung des MC) gibt die Schließung der 
Quartiersküche Marie Weser zum Jahresende bekannt. Sie bedauert, dass es 
seit Eröffnung nicht gelungen sei, die Personal- und Mietkosten durch 
Einnahmen zu decken und verweist darüber hinaus auf die großen 
Schwierigkeiten in den Bereichen Werbung, Hochzeitsfeiern und Umsetzung 
eines Küchenkonzeptes mit einer stadtbekannten Köchin. Die Form der 
Schließung werde noch verhandelt, um eventuelle Nachnutzungen nicht 
unnötig zu erschweren. Das Forum diskutiert die Disparitäten in Huckelriede 
und den Umfang mit dem das QZ seine Zielgruppen erreicht. Der QM 
bedauert die Schließung sowie die Kurzfristigkeit der Informationen dazu, die 
unterauskömmliche Förderung des QZ insgesamt (jenseits der Küche) und 
dass es so schwierig war, im QZ einen Ersatzantragsteller für Marie-Weser zu 
finden (vgl. Top 4f und 4g).  
 
Die Anwesenden reagieren betroffen und diskutieren unterschiedliche Aspekte 
der Schließung mit vielfältigen Akzentuierungen. Herr Uwe Möhlmeyer 
(Vorstand FARM e.V.) schlägt vor, von Schuldzuweisungen und öffentlichen 
Kampagnen abzusehen und sich mit einer deutlichen Bedarfswendung an 
Behörde und Träger zu wenden, um die Notwendigkeit eines (wie auch immer 
organisierten) Fortbestandes der Quartiersküche zu signalisieren. Nach 
internen Beratungen verabschiedet das Forum einstimmig und ohne 
Enthaltungen oder Gegenstimmen folgende  
 

Resolution: Die kurz vor der Schließung stehende Küche stellt 
einen Kernbestandteil des QZ-Huckelriede dar. Das WiN-Forum 
bittet MartinsClub und Sozialbehörde eine Erhaltung der Küche 
zu ermöglichen. 

 
  

b) Überarbeitung des Rad- und Fußweges von der Zirkusschule zum 
Kirchweg: Der QM berichtet, dass das Projekt „Arrondierungsfläche der 
MQA“ (Lehrerparkplatz der WKO, Wilhelm-Kaisen-Oberschule) wegen des 
bevorstehenden Baustellenverkehres für die Schulerweiterung storniert wurde. 
Mit den freiwerdenden Mitteln soll o.g. Weg erneuert werden. Die zuständigen 
Gremien haben der Aufnahme von kostenpflichtigen Planungsanstrengungen 
zugestimmt. 
 

c) Überarbeitung des Zigarrenmacherplatzes: Frau Aranka Janßen berichtet 
vom Beteiligungs-Workshop Anfang November. Ziel der Maßnahme sind 
neben einer schöneren Anmutung des Ensembles auch eine erhöhte 
Aufenthaltsqualität und eine sicherere Verkehrsführung. 
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4. Anträge 

a)  Medienbeteiligung – Jokes – 1.600 € WiN  

Herr Dietmar Hatesuer (Jokes) stellt das Projekt anhand des Videoclips vor, das im 
Rahmen des Vorgängerprojektes erstellt wurde. Das Forum verabschiedet 
einstimmig die Förderung des Projektes mit o. g. Summe aus den genannten 
Programmmitteln 2019.  

b) Aufstockung Bewohnerfonds 9 – FFF – 2.000 € WiN  

Herr Wilfried Schleef vom Förderverein der Freiwilligen Feuerwehr Bremen Neustadt 
(FFF) stellt das Projekt für die WiN-AG-Bewohnerfonds vor. Der Fonds und die 
Arbeitsweise der AG haben sich seit 2015 gut entwickelt. Von den 12 neuen Bänken 
konnten durch einen Eigenbeitrag von 1/3 ein Spendenaufkommen von 2/3 angeregt 
werden. Darüber hinaus findet das jährliche Lichterfest bei den Kindern guten 
Anklang, die Broschüren der Denkorte-Initiative erfreuen sich hoher Beliebtheit und 
die Franz-Grashof-Initiative feiert jährlich ein Straßenfest. Das Forum verabschiedet 
einstimmig die Förderung des Projektes mit o. g. Summe aus den genannten 
Programmmitteln 2019.  

c) Koordination JuHu und Ferienprogramm – DRK – 13.700 € WiN 

Frau Maria Schönbaum (DRK-Strickleiter) stellt das Projekt vor. Das Forum 
verabschiedet einstimmig die Förderung des Projektes mit o. g. Summe aus den 
genannten Programmmitteln 2019.  

d) Logistikeinheit – FFF – 795,10 WiN 

Herr Wilfried Schleef (FFF) stellt das Projekt vor. Das Forum verabschiedet 
einstimmig die Förderung des Projektes mit o. g. Summe aus den genannten 
Programmmitteln 2019.  

e) Gesund aufwachsen – Stadtland+ e.V. – 19.992,41 € LoS (Formalbefassung) 

Frau Angela Wilhelms (SL+, Stadtland+ e.V.) ist als Antragsstellerin des Projektes 
anwesend, welches wortgleich im April verabschiedet wurde. Die heutige Befassung 
ist notwendig geworden, weil beim damaligen Antrag die SL+ gGmbH und nicht SL+ 
e.V. Antragsteller war. Das Forum verabschiedet einstimmig die Förderung des 
Projektes mit o. g. Summe aus den genannten Programmmitteln 2019.  

f) Belebung QZ III – Rotheo – 2.400 € WiN (Formalbefassung) 

Frau Madlien Janko (Rotheo bzw. MC-Kattenturm gGmbH) ist als Antragsstellerin 
des Projektes anwesend, welches wortgleich im Oktober verabschiedet wurde. Die 
heutige Befassung ist notwendig geworden, weil der damalige Antrag durch Marie 
Weser gestellt wurde und Marie Weser zum Jahresende den Betrieb einstellen wird. 
Marie Weser hat seinen damaligen Antrag nun zurückgezogen, so dass das Rotheo 
den Antrag neu stellen kann. Das Forum verabschiedet einstimmig die Förderung 
des Projektes mit o. g. Summe aus den genannten Programmmitteln 2019.  
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g) Marie schnackt XXL II – Rotheo – 3.463,52 € (Formalbefassung) 

Frau Madlien Janko (Rotheo bzw. MC-Kattenturm gGmbH) ist als Antragsstellerin 
des Projektes anwesend, welches wortgleich im Oktober verabschiedet wurde. Die 
heutige Befassung ist notwendig geworden, weil der damalige Antrag durch Marie 
Weser gestellt wurde und Marie Weser zum Jahresende den Betrieb einstellen wird. 
Marie Weser hat seinen damaligen Antrag nun zurückgezogen, so dass das Rotheo 
den Antrag neu stellen kann. Das Forum verabschiedet einstimmig die Förderung 
des Projektes mit o. g. Summe aus den genannten Programmmitteln 2019.  

 
5. Verschiedenes 

 
a) Die Termine der WiN-Foren bis Sommer 2020 werden bekannt gegeben. 
b) Im Forum werden mehrere Stimmen laut, die einen Betrieb der WKO-

Schülerwerkstatt im bisherigen Umfang begrüßen würden. 
c) Frau Janko fragt nach Möglichkeiten einer verstärkten Sauberhaltung des 

Niedersachsendammes durch Mülleimer und Reinigung. Der QM verweist für die 
Reinigung auf das Projekt von PASS und bittet alle Beteiligten sich gem. den 
Absprachen aus dem WiN-Forum vom 24.10.2018 an Helmut Honkomp zu 
wenden: honkomp@recycling-hoefe-bremen.de 

d) Der Termin zur Einweihung der Stele „Nie wieder Faschismus“ am Lidice-
Haus findet am Samstag, den 21.12.2019 um 11 Uhr 00 statt. 

e) Der QM verteilt die Jahresabschlussaufstellung der Budgets. WiN und SozSta 
wurden punktgenau, LoS bis auf 7,59 € verbraucht. Er bittet, sich mit Fragen 
hierzu gerne an ihn zu wenden. 

f) Farhan Hebbo schlägt vor, in Huckelriede „Mama lernt Deutsch“-Kurse zu 
entwickeln, da er selber wenigstens 7 Frauen und Männer kenne, die einen 
entsprechenden Bedarf haben. Dies wird von anderen Akteur*innen des QZ 
bestätigt. Ruken Aytas (Gewitterziegen) bietet an, hierzu zeitnah einen LOS-
Antrag zu entwickeln. Dies stößt auf viel Gegenliebe. 

g) Frau Aytas gibt die neue Adresse der Gewitterziegen bekannt und lädt alle ein zur 
Einweihung am 17.01.2019 um 15 Uhr: Meyerstrasse 4, Ecke Buntentorsteinweg 
(über Matrazen-Concord). 

h) Zahlreiche Unterlagen werden verteilt, bestellt und Veranstaltungen bekannt 
gegeben. 
 

 

6. Protokoll  
 

Zum Protokoll der Sitzung vom 23.10.2019 wurde eine (fristgerechte) 
Korrekturanmerkung gemacht und aufgenommen, das Protokoll ist verabschiedet 
und wurde korrigiert versandt. 


